

# 希望

【大津市立皇子山中中学校だより】

平成28(2016)年 10月13日発行

第7号 生徒数：780名

＜ 教育目標・めざす生徒像 ＞

「たくましく生きる生徒の育成」

「情操豊かな生徒の育成」

「社会性のある生徒の育成」

やっぱい皇中がすき♡



## ★「動」から「静」へ★

大きな行事に沸いた9月が終わって、10月も半ばになりました。9月15日(木)の文化祭1日目は、4学区の多くの皆さまにネギ焼きをお世話いただき、PTA役員の皆さまには模擬店、バザーなどを運営いただきました。また、翌16日(金)文化祭2日目は合唱を中心に大津市民会館で開催しました。各学年・学級の精力的な取り組みに加え、生徒会の頑張りで、華やかな雰囲気の中、とりわけ合唱は、学年が上がるにつれ、身震いするような大きな感動を感じる素晴らしいものとなり成功裡に終わることができました。ご協力いただいた皆さまに心からお礼申し上げます。

さて、雨続きで順延して迎えた9月30日(金)の体育大会。さわやかな秋晴れのもと、大きなイベントの締めくくりとして、誰もが、自分自身の力・クラスの団結の力・団のまとまりを思う存分発揮し、多くの感動や達成感・充実感を味わう素晴らしい大会となりました。特に最後となる3年生にとっては、ひとり一人が輝いたよき思い出になったのではないのでしょうか。

そして、10月は「動」から「静」!・・・とはいえ秋季総体や2年生のチャレンジウィーク、1年生は校外学習とまだまだ取り組みも続きますが、行事で味わった仲間の大切さや温かさを感じながら、自分なりの目標を再確認し、その目標達成に向けチャレンジしてください。皆さんの意欲・頑張りに先生方の熱意、保護者や地域の方々の支えなどを結集して、皇子山中中学校がさらに伸びゆく2学期後半にしていきましょう。

8月29日からスタートした2学期・・・9月に入ると文化祭の練習が始まり、練習時間が欲しいと思っているうちに文化祭当日、そして次は体育大会。あつという間の1か月・・・

目白押しのイベントが終了したあとによく聞く言葉が「動」から「静」、つまり気持ち・行動の切り替えが大切だということです。

ところが、頭では理解できても、行事のあとの、いわゆる燃え尽き症候群状態になったり、気持ちだけが空回りしてどうしたらよいかわからなかったり、日没が早くなると同様に気持ちも落ち込むことも少なくありません。じゃあ、どうすれば・・・

**★細かく期限を切って、達成できる小さな目標を立ててみればどうでしょうか!**

学年によって、また人それぞれ、目標や目指すところが違います。3年であればテスト中心になりますが、実テや期末テまでに、2年・1年であれば生徒会役員選挙、チャレンジウィークや校外学習など、節目までに自分自身が何かやりきる目標を立ててみませんか。

**★いろいろな「秋」を見つけて、気持ちを落ち着かせてみませんか!**



実りの秋：五穀豊穡、秋は収穫の季節です。「米」という字は八十八と書きます。これは米を作るのに八十八の手間があるということだそうです。あたりまえのように食べている食事、食事の大切さ・喜び・食品の安全などを学びながら、感謝を込めて「いただきます」を言いたいものです。食欲の秋ともいいますね。

スポーツの秋・読書の秋：スポーツに適した秋は運動に励み、体を鍛えることが大切です。そして、体に加え心にも栄養を与えてあげるよう読書にいそしみませんか。

秋の星座：秋は澄みきった深い青空が広がっています。秋から冬の星空はとてもきれいです。

夜空にベガス座の大四辺形やカシオペア座など多くの星座を見つけることができます。

「心穏やかに目標に取り組む」そんな充実した秋にしてほしいと願っています。

文責 島崎 輝久(校長)

## 命を思うつどい

10月11日(火)の1校時、体育館で全校集会を行いました。教育委員会桶谷教育長のビデオメッセージを見た後、1年生は「呼びかけ」、2年生は「詩の朗読」、3年生は「歌とメッセージ」を発表し、誰もが命の大切さ、心のつながり、仲間を思いやる温かな気持ちなどについて、思い・考えを深める1時間となりました。

一言感想を一部紹介します。

### ◆3年

ひとり一人の命の大切さ、そして重さを改めて感じた。日ごろの自分の言動を振り返り、これからに繋げていきたい。人の個性を生かして、お互いを高め合えるような関係を人と人とで築けるようになりたい。

### ◆3年

自分の命も友だちの命も大切にしようと思った。困っている人がいたら助ける。そういう雰囲気は今からでもつくっていききたいと思った。

### □2年

校長先生の話で、「命」の大切さについて、改めて気づかされた気がします。各学年の発表もすごかったです。特に3年生の歌と言葉も本当にすごかったです。来年に向けて頑張っていきたいです。

### □2年

皇中だからこそ、教えてもらえる、伝えることができるものがあると思った。口だけにならないような行動をしていきたい。

### ◇1年

命の大切さを再確認でき、感動する集会でした。また、僕は友達にダメな言葉を気軽に言ってしまっていたのでやめようと思いました。

### ◇1年

「人を傷つけるのも人だが、傷を癒していくのも、また人だ」というのは、その通りだと思った。人を傷つけないように、人の傷を癒せるようにしたい。

## 今後の主な行事!

<10月>

14日(金) 秋季総体(市内各会場)

### 【部活動完全下校は17:00になります】

17日(月) 登校指導・学校公開週間(～22日)  
3年ミニ懇談会(～28日)  
生徒会役員選挙リハーサル  
会議のため部活動停止

18日(火) 善行迷惑調査  
生徒会立会演説会(5・6校時)

19日(水) 開票結果発表  
皇子山中学区の先生方の会議(部停)

20日(木) 学校運営協議会(5校時参観)  
部活清掃

21日(金) **2年チャレンジウィーク事前指導**

22日(土) 授業参観(1・2校時)  
1年公開授業  
大津市中学生広場(市役所)  
3年 後藤 麻友香さん発表

24日(月) **2年チャレンジウィーク①(2年部停)**

25日(火) **2年チャレンジウィーク②(2年部停)**

26日(水) **2年チャレンジウィーク③(2年部停)**

学費口座振替日

27日(木) **2年チャレンジウィーク④(部停)**

**1年校外学習事前指導(部停)**

28日(金) **2年チャレンジウィーク⑤(部停)**

**1年校外学習(京都方面)(部停)**

3年進路説明会

29日(土) 長等学区文化祭(吹奏楽部参加)

藤尾結の森グリーンチャレンジ

30日(日) 藤尾防災訓練(ともにボランティア参加)

滋賀学区文化祭(吹奏楽部参加)

**31日(月) 10/22(土)の代休**

## 保護者の皆様へ!お願い!

文化祭・体育大会にはたくさんご来校いただき、熱い声援を送ってくださり本当にありがとうございました。

さて、体育大会の最後に撮影した3年生の集合写真の一部がフェイスブック等で流れています。二次的なトラブルを避けるために、もしアップされていきましたら、速やかに削除いただきますようよろしくお願いいたします。